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平成２８年第２０回（定例）高砂市教育委員会 会議録（要旨） 

 

日時 

平成２８年１２月２２日午後１時３０分 

 

場所 

高砂市役所南庁舎４階研修室 

 

出席委員 

 藤井委員長、衣笠委員、山名委員、吉田委員、圓尾教育長 

 

出席事務局職員 

 大西教育部長、木村教育推進室長、瀧野学校教育室長、 

阿部教育推進室生涯学習課長、北野学校教育室学務課長、 

駒井学校教育室学校教育課長、伊森学校教育室青少年育成課長 

                

本日の会議に付した事件 

議案 

 １ 教科用図書採択方法の変更について 

 

報告事項 

 １ 高砂町遺跡（旧南堀川跡）発掘調査について 

 ２ 石の宝殿及び竜山石採石遺跡保存活用計画（案）について 

 ３ 平成２８年１２月定例市議会の報告について 

 ４ 高砂市教育委員会事業後援承認一覧について 

 

その他 

 １ １月行事予定について 
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---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 議案第１号 教科用図書採択方法の変更について 

 

○事務局   （議案第１号について説明） 

○委員長   これについてはいかがでしょうか。 

○委員Ａ   平成30年度から変える理由はどこにあるのか。 

○事務局   共同採択だと高砂市教育委員会で採択する際に、あまり自由度がなく、追認

する形に近くなって、独自性を出すのが難しいというデメリットがあったた

め、高砂市単独で採択するという変更を考えました。 

○委員長   高砂市単独で採択するなら、高砂市の中で調査委員会を置けない理由を教え

てください。 

○事務局   教員の数とか規模とかの問題もあり、調査員の確保に問題があり、これまで

加印地区で共同採択を行っていましたが、調査に関しては引き続き二市二町

で調査員を出して調査をして、高砂市の教科用図書選定委員会が、それを参

考に選定をするという流れをとることによって、負担を分散したまま独自の

採択ができると考えています。 

○委員Ａ   これは高砂市から提案をしたんですか。 

○事務局   いえ、二市二町の中でそういう方向性が決まりました。もちろん高砂市の意

見としては、高砂市独自の採択という意見は持っていましたし、加古川市、

稲美町、播磨町も、そういう意見はそれぞれの市町でも持っていました。た

だ、共同で調査する調査員の負担感は、加古川に比べて、高砂、播磨町、稲

美町は規模が小さいので、ありましたが、それよりも独自で選べるというメ

リットを考えて、それぞれが単独採択に踏み切るような形で協議をしていま

す。 

○委員長   兵庫県内では全部単独なのか共同か。同じようにやっている市はあるか。 

○事務局   28年度の教科用図書採択の時点では、採択地区が県下で17地区あり、そのう

ち単独は９地区、共同採択は８地区でした。 

○委員長   県のほうから各教育委員会で採択するよう言われたのか。 

○事務局   それはありません。これまでも教科用図書の採択においては、高砂市でも単

独採択についての意見は出ていたと思います。あくまでも各教育委員会の独

自性を生かした採択ができるように、採択自身は二市二町それぞれの教育委

員会が行い、調査は共同で行って、それに基づいて、各市町の教育委員会で

採択をします。 

○委員長   こういう、大きく転換する場合は、ある程度こういうふうに変えていく、協

議をしますという報告を先にしてもらいたい。 
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○事務局   協議をお願いすることなく、今回、急な形で共同採択から高砂市の単独採択

という形になりましたことをおわび申し上げます。その方向で進めていきた

いということで、よろしくお願いいたします。 

○委員長   選定委員会の規程（案）が出ていますけれども、これについてはいかがです

か。これ、委員は４名というのは、どういう理由ですか。 

○事務局   これまで、二市二町で行うときも４名でやっていて、原則４名で選定してい

こうということで話し合っています。これまでの形を参考にしています。 

○委員Ａ   この４人でほんとうに、例えば全教科とかになったとき、決められるのか。 

○事務局   二市二町の調査員から報告を受けて、こういう意見がありましたと調整して

もらう形で委員会がありますので、この４人で選定をしてしまうというわけ

ではありません。 

○委員長   この規程についてはよろしいでしょうか。 

 １回運用してみて、どんな問題が出るかわからないので、またその時点で修

正したいと思います。この規程はこれで承認します。 

 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 報告事項１ 高砂町遺跡（旧南堀川跡）発掘調査について 

 

○事務局   （報告事項１について説明） 

○委員長   これは、駐車場として活用ということだが、せっかく発掘するのに、常時展

示というのは難しいのか。 

○事務局   庁内の考え方としては、以前教育委員会で試掘をした一帯だけを、展示スペ

ースを確保しています。そして、本発掘調査したところに関しては詳細な記

録をとり、記録保存という形でまた埋め戻す予定です。 

○委員長   これについて他に意見ありますか。なければ次に行きます。 

 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 報告事項２ 石の宝殿及び竜山石採石遺跡保存活用計画（案）について 

 

○事務局   （報告事項２について説明） 

○委員長   この計画素案は、どこが作成したものか。 

○事務局   素案自体は、コンサルタント業者と文化財の担当とで、基本的な構成内容を

作り、それを、それぞれ委員会で協議し、検討を加えています。 

○委員長   意見があれば、各委員、次回の教育委員会までに出してください。 
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---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 報告事項３ 平成２８年１２月定例市議会の報告について 

○事務局   （報告事項３について説明） 

○委員長   これについては、何かありますか。 

 目を通して、もし質問がありましたら次回の教育委員会でお願いします。 

 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 報告事項４ 高砂市教育委員会事業後援承認一覧について 

 

○事務局   （報告事項４について説明） 

○委員長   これはよろしいでしょうか。 

 特になければ次に行きます。 

 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 その他 １月行事予定について 

 

○事務局   （その他について説明） 

○委員長   他に何かありますか。 

なければ、閉会いたします。 

                                          

   平成２８年１２月２２日 午後２時４３分 委員長会議の閉会を宣告 

                                          

 


